

Presentación

CUESTIONES POLITICAS número 20 recoge un conjunto de interesantes artículos producto de la reflexión de los investigadores nacionales tanto sobre temas de índole teórica como dirigidos a la interpretación de problemas nacionales y continentales. Hemos agrupado dichos papeles en torno a tres ejes, a saber: la ciencia y la teoría política, la reforma del Estado y la política latinoamericana.

El primer eje temático acoge las observaciones críticas del profesor Pedro Guevara sobre el concepto de poder en Hannah Arendt, donde el autor explora lo que a su juicio son los límites de la elaboración "arendtina" para comprender el fenómeno del poder en nuestros días y lo que constituye sus insuficiencias frente a los enfoques, notoriamente el weberiano, que ésta pretende superar. El Profesor Angel Oropeza por su parte quiere interpretar las paradojas arrojadas por la investigación empírica entre determinadas percepciones políticas y personales del venezolano y la importancia de valorar el "confidence gap" en la estabilidad sistema democrático venezolano. Esta preocupación por la estabilidad del sistema político en Venezuela permea las reflexiones de José Vicente Carrasquero e Inés Guardia Rolando sobre las vías de la participación y las eventuales justificaciones de la violencia política en el contexto del sistema político venezolano.

El segundo eje temático se articula en torno al crucial proceso de reforma del Estado, allí encontramos desde una perspectiva comparada el análisis de la experiencia venezolana y colombiana, realizada por nuestro equipo conformado por los profesores Mabel Cuñarro, Nila Leal y Eduviges Morales, quienes centran este estudio principalmente en la participación ciudadana y la descentralización de la Democracia. El profesor Edgar Córdova Jaimes analiza por su parte la descentralización del sector portuario en Venezuela contrastando los procesos llevados a cabo en los Estados Zulia y Carabobo, describiendo sus similitudes y sus diferencias.

Para terminar, el investigador Juan Carlos Morales M. se plantea el camino hacia la construcción de un bloque económico suramericano, los acercamientos y las dificultades tanto económicas como institucionales que la Comunidad Andina y el MERCOSUR han encontrado para unir sus caminos y la significación que esto podría tener para el futuro de la subregión.